

Bericht des Jobcenter Köln

1. Ergebnismonitoring zu den vereinbarten Zielen mit dem Bundesministerium für Arbeit und Soziales (Bundesziele) und der Stadt Köln (Kommunale Ziele) – Stand Juli 2019

Das Jobcenter Köln geht in dem Ergebnismonitoring-Bericht für den Monat Juli 2019 (**Anlage 1**) auf die Zielerreichung bezüglich der mit dem Bund und mit der Stadt Köln vereinbarten Ziele für das Jahr 2019 ein.

2. Aktueller Sachstand zum Teilhabechancengesetz und zur Umsetzung im Jobcenter Köln

Mit Stand 19.08.2019 konnten bereits 492 Beschäftigungsverhältnisse über §16i SGB II gefördert werden. Weitere 40 Beschäftigungsverhältnisse befinden sich im Antragsverfahren.

Im zweiten Team zur Durchführung des ganzheitlichen beschäftigungsbegleitenden Coachings werden bis Oktober 2019 10 der 15 Stellen besetzt sein. Derzeit finden weitere interne und externe Auswahlrunden statt.

Das Jobcenter Köln hat sich zur Aufgabe gesetzt, in allen Förderfällen den Passiv-Aktiv-Transfer (PAT)-Anteil zu nutzen, um somit weitere Fördermöglichkeiten über den §16i SGB II zu schaffen.

Deutschlandweit liegt das Jobcenter Köln von Beginn an mit der Nutzung des PAT weiterhin an erster Stelle.

3. Projekt GE- Online der Agentur für Arbeit – jobcenter.digital

Das neue Online-Kundenportal für die gemeinsamen Einrichtungen im SGB II (jobcenter.digital) ist am 21.05.2019 bundesweit gestartet.

Es ermöglicht den Kundinnen und Kunden der Jobcenter, auf digitalem Weg Weiterbewilligungsanträge zu stellen und Veränderungen mitzuteilen.

Die für die Nutzung des Portals erforderliche Registrierung der Kundinnen und Kunden erfolgt in den Geschäftsbereichen. Die Nutzung des Online-Angebots wird durch die Mitarbeitenden, Plakate und Flyer beworben und soll nun sukzessive gesteigert werden.

Ein Steigerungseffekt wird durch die geplante Bereitstellung von freiem WLAN in allen Geschäftsbereichen erwartet. Hierdurch können Kund*innen direkt über ihre mobilen Endgeräte (z.B. Smartphone) das Online-Portal nutzen.

Eine erste Auswertung der Nutzungszahlen in Köln steht voraussichtlich ab Ende September 2019 zur Verfügung.

4. Ehrenamtsveranstaltung am 26.06.2019

Am 26.06.2019 fand der „Ehrenamtstag“ statt. Auch das Jobcenter Köln und die Agentur für Arbeit haben dies zum Anlass genommen, den Ehrenamtlerinnen und Ehrenamtlern in Köln einen herzlichen Dank für das nicht selbstverständliche Engagement auszusprechen.

Dafür traf man sich im Jobcenter Köln Mülheim.

Herr Klapper, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für Arbeit Köln und Frau Würker, Geschäftsführerin des Jobcenter Köln, brachten Ihre Anerkennung für die Anwesenden zum Ausdruck. Das Ehrenamt ist der Agentur für Arbeit und dem Jobcenter Köln eine wichtige Säule in der Integrationsarbeit und eine unverzichtbare Stütze für Geflüchtete.

Herr Abu-Jabir, als sehr erfahrener Ehrenamtler, sprach ein Grußwort, berichtete über seine eigene Geschichte und wie er zur ehrenamtlichen Tätigkeit kam sowie über die enge Zusammenarbeit mit dem Integration Point.

Das gemeinsame Treffen gab auch zwei Geflüchteten die Möglichkeit, über die selbst erfahrene Unterstützung durch das Ehrenamt zu berichten.

Im Anschluss an den „offiziellen Teil“ wurde das Beisammensein zum Austausch und Networking genutzt.

Gez. Martina Würker

Anlagen:

1. Ergebnismonitoring Monat Juli 2019